

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, sábado, 12 de noviembre de 1938

Año VIII - Epoca IV - Número 2042

Solidaridad del proletariado internacional

La acción efectiva que correspondía a los trabajadores del Mundo

El Consejo General de la Federación Sindical Internacional aprobó una nueva declaración de solidaridad con el Pueblo Español, lanzando un "vibrante llamamiento a todas las fuerzas del Mundo vinculadas a la Libertad, a la Democracia y a la Paz, para que su conciencia se revuelva e impongan que España, ejemplo magnífico de abnegación por la causa humana, sea sacrificada en el altar de los intereses nacionales egoístas e imperialistas de las grandes Potencias". Se ha expresado también, enfáticamente, contra el reconocimiento de cualquier medida que asegure el abastecimiento de España de productos alimenticios, para evitar que un nuevo y terrible enemigo se agregue a los que se han desatado contra nuestro Pueblo.

Plagamos justicia a los dirigentes de la Internacional Sindical que concentra en sus filas la mayor cantidad de obreros del Mundo. Es indudable que ellos están de todo corazón con el Pueblo español y añoran realmente nuestro triunfo. No sabemos si es posible generalizar de una manera absoluta al hablar de los dirigentes del sindicalismo reformista. Por mucho que nos resulte doloroso la reserva, no podemos menos que recordar a personajes como Sir Walter Citrine, cuya inclinación en favor de nuestra causa es, por lo menos, dudosa. Esto no altera el hecho de que la inmensa mayoría o la casi totalidad de los dirigentes sindicales, y, desde luego, la masa obrera organizada, desean la victoria de sus hermanos los trabajadores de España. Recibimos a diario pruebas de ese sentimiento, en forma de expresión de solidaridad como las que comentamos y también en forma de efectiva ayuda material, que viene a llenar una parte de las necesidades de nuestra población, particularmente la de los niños, de los enfermos, de los heridos, de las víctimas de la guerra. Agradecemos en lo que valen esos gestos de fraternal ayuda, y no hemos de reprochar su insuficiencia a quienes hacen lo que pueden al margen de todo interés secundario.

Por fin, después de veinte años de encarcelamiento, el líder obrerista Mooney va a ser puesto en libertad

Para ello ha sido necesario que resultase elegido un gobernador demócrata en el Estado de California

El resultado del plebiscito en California ha sido de una manera triunfal para el Presidente Roosevelt. En una proporción superior a dos tercios, el candidato demócrata ha vencido al gobernador McLean. Por primera vez después de cuarenta años, California tendrá un gobernador demócrata.
Las condiciones han resultado muy favorables para el líder obrerista Mooney, que continúa hoy en la prisión de una manera injusta a todas luces. El señor O'Steen, como senador, luchó sin descanso por la libertad del preso; pero hasta ahora nada ha dicho de una manera especial sobre el asunto, aunque se da por descontado que pondrá en libertad a Mooney al siguiente día de haber tomado posesión del cargo.
De una manera muy activa han intervenido los artistas cinematográficos en las elecciones. Un Comité, constituido exclusivamente por elementos de la pantalla, como Franck Tonne, Joan Crawford, Malvyn Douglas, Gloria Stuart, el director Franck Tuttle y otros, han realizado intensa propaganda a favor de la candidatura demócrata.—Fabra.

PROPAGANDA COLONIAL



—¿Que quiere, el ala o la pierna? —Empezare por el craneo...

En el XXII aniversario de la muerte de Nakens



Hoy se cumple el XXII aniversario de la muerte de Jose Nakens, gran luchador anticlerical que con tanto acierto vislumbró la tragedia española, de no ser abatido el poder de la reacción.
En estos momentos angustiosos, que confirman todas las profecías de Nakens, todos los españoles venimos obligados a otorgarle el mejor de nuestros recuerdos.

Asistencia debida a los soldados internacionales

Una misión de honor para las Organizaciones obreras, para las Organizaciones y Sindicatos, para todos los hombres capaces de sentir la Justicia y la Libertad: cuidar de la suerte de los bravos compañeros que vinieron a luchar al lado del Pueblo español contra el fascismo invasor. Es lo menos que pueden hacer en defecto de cumplir otros deberes más fundamentales. Nosotros, como iniciativa principal aborrecida por el reconocimiento y la ayuda efectiva a los internacionales que parten de nuestro suelo después de haber hecho posible que entre el torbellino de defeciones generales, hubiera un rastro de dignidad y de eficacia auténtica para la lucha que sostenemos.
Merecen todas las atenciones, y, además, tienen a ellas perfecto derecho.
El proletariado debe imponer, por todos los medios, que así ocurra.
Los países que no abran sus fronteras a los internacionales, nunca los podremos considerar como libres.

CON LOS OJOS ABIERTOS

El liberalismo se ha hecho «realista»

Si, así es, ¿Qué debemos entender por "realismo" político?... Aunque no podamos apotar el problema que el término "entrecomillado" plantea, vamos a dar una idea general. La suficiente para entenderlo.
Miramos hacia atrás. No hace falta abarcar un gran espacio de tiempo. Hecho para las personas que están en el medio del camino de la vida, el hecho que debemos mencionar forma parte de su biografía. Entre nosotros, lo mismo que en toda Europa, el liberalismo se ha acentuado, por lo general, como una concepción social de tipo político. Esencialmente político. La cosa viene de atrás, de la Revolución Francesa, si se quiere, y de su tabla de los "Derechos del Hombre y del Ciudadano". Allí quedó consignada la absoluta libertad política de todos, para ejercer su voluntad. Pero esos Derechos eran puramente teóricos. No tenían en cuenta, para nada, las necesidades materiales. Entre ellos daban a la propiedad privada su rango de inviolable.
El liberalismo político no podía ser eterno. Antes que tener carácter social por darse en la historia de los hombres, puede serlo. Tiene que transformarse en otra cosa para ser plenamente útil en concreto, necesitaba convertirse en liberalismo económico para subsistir. Así, y sólo así, puede o podrá completar su ciclo histórico. En la Historia —y, ahí está— lo que sobrevive es lo que se transforma. Nada más que eso.
Claro, el liberalismo, la autonomía moral del individuo, el hecho de que el hombre sea dueño de sí mismo, eso es inmortal. Visto en este sentido, aquí es la raíz misma de la libertad. Pero el liberalismo político, veniendo por la concepción democrática en derechos como el del "sufragio universal", es una categoría incompleta. Dispuesta así, por lo demás, a una evolución. Para completarse, el liberalismo tendrá que dar un salto, convirtiéndose en una categoría moral y subjetiva. Así es el hombre también, una categoría doble. Adquirida el derecho al sufragio, por ejemplo, el hombre puede seguir marchándose de hambre o padecerlo con una tremenda presión, que es el precio. Ahora bien, para no dar el salto necesario, el liberalismo se ha hecho "realista".
Así como antes, realista. Hasta ahora creía en la buena voluntad de los hombres, en el cumplimiento del deber. Era una buena para el trabajo. Le presentaba, además, de todo adorno valiente. El liberalismo político tenía consumido en los presupuestos nacionalistas grandes cantidades. La guerra política, en sus diferentes etapas, pero la sostenida con el sistema electoral. Con esta intención y con creencia. No hay duda. La cosa cambia cuando el proletariado levanta sobre sus hombros la tarea de convertir en social, material y efectiva la libertad política. Los hechos, burgueses, de la Revolución Francesa. Entonces pudo comprenderse que esto no se veía la última. Tenía que haber, cuando venían otros proletarios.
Luego el "realismo" es esa. Por su reacción. Un planteamiento en el tiempo para quedar eternamente inmóvil, con los ojos cerrados y la boca abierta. Por eso el "realismo" crea una independencia con el fascismo, que supone la "realización" empredida por las Potencias destructoras. Ya sabemos cuáles son. Ante la situación planteada por el liberalismo del proletariado — crecimiento social y material — aquí, el liberalismo, se "realiza" en su solución.
Carece de respuesta adecuada, caberle. Porque, naturalmente, el "realismo" no es una respuesta. Equivale a un simple alivio de hambre.

LEGISLACION Y REALIDAD SOCIAL

El decreto de Colectivizaciones responde a un acuerdo entre todos los sectores obreros y anti-fascistas

Nos hemos referido a los múltiples ataques de que ha sido y sigue siendo objeto, desde diversos sectores, el instrumento que da existencia jurídica a la labor de colectivización industrial realizada por los trabajadores de Cataluña, con la cooperación de elementos técnicos, ligados antes de un modo directo con la clase patronal y aun con la de muchos antiguos patronos, comprensivos de la nueva realidad social y deseosos de contribuir a la acción común contra el fascismo. Conviene distinguir entre los que estrañan simplemente objeciones doctrinarias o de orden técnico, de aquellos otros que distorsionan, con un evidente fondo de especulación política. Desde luego, son estos los únicos perniciosos y que conviene poner en evidencia.

para evitar que prosperen tendencias contrarias desde todo punto de vista a las necesidades de nuestra resistencia económica. En cuanto a lo demás, podemos entendernos. Basta tener en cuenta que el sistema de Colectivizaciones, tal como surge del decreto y de su aplicación práctica, responde más a una exigencia perentoria del momento, que al programa de cualquier escuela socialista. Como socialistas libertarios, lo encontramos, sin duda imperfecto, aunque susceptible de perfeccionamiento. Como trabajadores y antifascistas, con visión realista de la lucha, creemos que es preciso consolidar esa común acción social y obtener de ella el máximo provecho para la causa que a todas nos interesa.

indispensable llevar ésta al máximo grado de rendimiento.
...
Se ha pretendido ver en el decreto de Colectivizaciones una realización de interés puramente confederal, una cuestión propia de un solo sector obrero. Cierto es que la mayoría de las Empresas Colectivizadas existentes en Cataluña, son de composición confederal, en cuanto a la filiación sindical de sus miembros, pero esto es únicamente una expresión del antiguo arraigo de nuestra Organización en el proletariado industrial. Nada tiene que ver el hecho mismo de la Colectivización y la forma en que fue dictado el decreto en cuestión. Al respecto cabe recordar que éste fue aprobado "absolutamente" por todos los sectores que constituyen entonces el Consejo de la Generalidad de Cataluña", lo que implica, desde luego, un explícito compromiso para todos ellos, en el sentido de buscar y defender lo que crearon o aprobaron. Particularmente, afecta este compromiso a ambas Centrales sindicales, en virtud del pacto de alianza existente entre ellas. En efecto, el acuerdo rubricado por las Regionales de la U. G. T. y de la C. N. T. de Cataluña, establece textualmente: "La C. N. T. y la U. G. T., en Cataluña, velarán por el mantenimiento de las conquistas revolucionarias alcanzadas a consecuencia del levantamiento fascista del 19 de julio, procurando que adquieran legalidad jurídica y haciendo que se respete el decreto de Colectivizaciones".
Se trata, pues, de una conquista que desuena sobre un completo acuerdo de todos los sectores obreros y antifascistas, acuerdo que no puede violarse sin grave daño para el interés común, concretado en la lucha contra el fascismo.

«Ni odio ni espíritu de venganza. Me ha impulsado el cariño a mis padres y a mi Pueblo, víctimas de tan injusto sufrimiento», ha declarado ante el juez el autor de la muerte de von Rath

París, 11. — Hersehl Grynszpan, el matador de von Rath, ha hecho algunas declaraciones ante el juez que sigue el sumario.
En presencia de su abogado ha repetido lo que dijo raíz del atentado, en la misma Embajada alemana y ante la Policía después.
«No ha sido el odio ni el espíritu de venganza —ha dicho— lo que me decidió a actuar. Ha sido tan solamente el cariño que siento hacia mis padres y por mi Pueblo, víctimas de tan injusto sufrimiento». Refiriéndose al crimen ha dicho que lo deploraba muy sinceramente, pero que no tenía en sus manos otro sistema de evadir la protesta que bulla en su ser, haciendo constar que sentía viva repugnancia por el atentado.
En lo referente a si la agresión ha directamente a la persona de von Rath, ha dicho:
«No quería agredir, concretamente, a tal o cual persona. Mi psicología estaba dominada por la idea dolorosa de los padecimientos de mi raza. Mis padres residían desde hace veintiocho años en Francia, habiendo adquirido a fuerza de trabajo una modesta situación. De repente se han visto arrojados y expulsados.
Grynszpan ha reconocido haber dirigido una petición de admisión para sus padres al Presidente Roosevelt. En tono de queja ha añadido:
«No es un crimen ser judío. Lo soy y tengo derecho a vivir, pase a que dónde quiera que me lo permitan».— Fabra.



sentado, ha sido tratado como un criminal de la peor especie.
Ha dicho que durante su estancia en Francfort había seguido unos cursos en una escuela rabínica, estudiando la lengua y la literatura hebreas. Que luego vino a Francia y que cuando recibió la orden de salir del territorio francés, se instaló en casa de unos tíos suyos, viviendo sin trabajar.
La declaración ha terminado con las palabras siguientes, pronunciadas por el acusado:
«No tenía la intención de matar a nadie». — Fabra.

Un terremoto a 9.000 kilómetros

La Sección sismológica del Observatorio Fabra, de Barcelona, nos comunica que sus sismógrafos registraron ayer, a las 20 h. 31 m. 8 s., un violentísimo terremoto, ocurrido a 9.470 kilómetros de Barcelona, probablemente en las costas septentrionales del Pacífico.— Fabra.

Las operaciones de retirada de voluntarios tocan a su fin

París, 11. — Prorrogando sus investigaciones con la mayor actividad, la Comisión militar internacional enviada a España, visita los lugares en que se hallan acantonados e integradas las Brigadas internacionales retiradas del frente. Este trabajo toca a su fin. En el transcurso de estas visitas, el Gobierno español, según prometió en Ginebra el presidente Negrin, ha dado toda clase de facilidades para que la Comisión pueda cumplir el mandato que recibió de la Sociedad de las Naciones.
Por su parte, la Comisión en su preocupación de llevar a su neutralidad absolutamente hasta los menores detalles de su cometido, ha tomado desde que llegó a Barcelona, sus disposiciones para que su propio abastecimiento de alimentos enviado desde Francia, con lo cual ofrece, aun cuando no tuviera necesidad de ello, una garantía más de independencia y de imparcialidad. — Agencia Euzpatia.

EL «GENERALISIMO», por Gallo



—¿Que quiere, el ala o la pierna? —Empezare por el craneo...

«No habrá paz en España, mientras no se retiren las tropas extranjeras»

Una Conferencia en París para exigir la retirada de las tropas y material extranjeros en la guerra de España

París, 11.—"Le Populaire" publica una nota del servicio de Prensa del "Rassemblement Unitaire pour la Paix", diciendo: "El problema español viene al primer plano de actualidad. Los señores Chamberlain y lord Halifax se entrevistaron con el señor Ducloux. Es preciso que conozcan la opinión de los dos Pueblos que...

Checoslovaquia Chvalkovski candidato a la Presidencia de la República

Praga, 11.—En determinados círculos políticos se sabe que el Consejo de Ministros ha decidido, por unanimidad, presentar al señor Chvalkovski, actual ministro de Relaciones Exteriores, para candidato a la presidencia de la República. Las elecciones se efectuarán a principios de la semana próxima.

SIROVY, MARISCAL Praga, 11.—Se anuncia que el general Sirovy será elevado al mariscalato.—Fabra.

La tierra tiembla LOS SISMOGRAFOS DE MARSELLA ACUSAN UN TERREMOTO EN ALASKA

Marsella, 11.—Los sismógrafos locales han registrado un temblor cuyo epicentro parece hallarse en las regiones de Alaska. Es el terremoto más fuerte que se ha registrado en el transcurso de los últimos treinta años, habiendo durado unas tres horas.—Fabra.

El general Pershing, en un mensaje a la nación, se declara partidario de una acción rápida y vigorosa para reforzar la defensa de los Estados Unidos



Washington, 11.—En un mensaje dirigido a la nación, con motivo del 11 de noviembre, el general Pershing declara que "la acción rápida y vigorosa para reforzar la defensa de los Estados Unidos" es el deber de todo el...

Pueblo norteamericano. Pershing añade: "Al menos que queramos sufrir las mismas recientes experiencias que Francia y la Gran Bretaña, tenemos necesidad de un Ejército fuerte y entrenado, equipado y sostenido por la industria movilizada. El refuerzo de nuestros medios de defensa mantendrá nuestra paz. Además, la mejora de nuestros armamentos dará a conocer a los Pueblos nuestra fuerza y podrá servir para preparar el camino a una reducción de armamentos, lo que es nuestro deseo general."—Fabra.

Chamberlain y Halifax, en opinión de Peri, pedirán que se favorezca a los traidores españoles y se cedan las colonias francesas del Camerón y del Togo a los alemanes

París, 11.—Peri, en "L'Humanité", pregunta al señor Bonnet si explicará su política exterior en la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara, antes del 23 de noviembre. Critica después el discurso pronunciado ayer por el señor Bonnet en el "American Club", y su pretensión de presentar su política exterior semejante a la de los jefes de la Democracia norteamericana.

nistros ingleses "pedirán que se favorezca la aventura franquista, como hace el Gobierno inglés, y el reconocimiento de la beligerancia. Todos los Partidos que forman el Frente Popular, incluso el Radical, han declarado hasta ahora que esta decisión no se puede aceptar y que deben retirarse inmediatamente todos los soldados extranjeros". Peri continúa sus críticas diciendo que los ministros ingleses pedirán también las colonias francesas del Camerón y del Togo para Alemania.—Ag. España.

Indignación en Inglaterra y en Norteamérica contra las bárbaras represalias antisemitas de Alemania

London, 11.—La Prensa inglesa de esta tarde sigue comentando las bárbaras represalias antisemitas contra los judíos. El periódico "Daily Express" que manifiesta su simpatía hacia los judíos y protesta que Alemania les ha robado el honor. El diario de Westminster, también hoy en ocasión de la conmemoración del Armisticio, invitó al público a guardar un minuto de silencio para expresar su "simpatía hacia el Pueblo judío en esta hora dolorosa".

Elección del nuevo Presidente de la República de Turquía

POR UNANIMIDAD DE LA ASAMBLEA ES ELEGIDO ISMET INOU

Ankara, 11.—A las 10.45, en medio de un silencio impresionante, todos los diputados de la Asamblea Nacional turca, se reunieron para la elección del nuevo Presidente de la República. Solamente había un candidato, Ismet Inou, designado unánimemente por la asamblea.

El presidente de la Asamblea leyó el mensaje anunciando la muerte del bajá Ataturk Kemal. El momento fue de gran emoción, y ministros, diputados y generales, lloraban. A las 11.15 terminó la sesión y la lectura del nuevo Presidente y el secretario del mismo. A las 11.45, fue proclamado el resultado por unanimidad de los 348 diputados presentes, Ismet Inou quedó nombrado segundo Presidente de la República turca. Ovationado por los diputados, el nuevo Presidente juró la Constitución a las 12.15, pronunciando estas breves palabras: "Turquia — declaro — defenderá sus derechos y sus fronteras con su Ejército, cuyo honor será igual al demostrado en el pasado de la Historia".

La política del Gobierno belga para conjurar la crisis, es de contemporización y de aver venir

Bruselas, 11.—La táctica adoptada para resolver esta difícil situación política, es la de contemporización. El señor Spaak, que el lunes anunció la idea de dimitir, impresionando vivamente al Congreso del Partido Socialista, realiza grandes esfuerzos para procurar una inteligencia. La tarea no es fácil; no hay que olvidar los antagonismos entre católicos y socialistas, y que, por su parte, los liberales se muestran muy reservados.

La F. S. I. ante el peligro de que se irate de hacer con España lo que se hizo con Checoslovaquia

París, 11.—En la reunión de la F. S. I. se discutió la situación en España. El secretario de la C. T., Jouxhaux, expuso la situación y los dos grandes peligros inmediatos, a saber: las dificultades para el abastecimiento de la población civil española, por los ataques de Franco contra los barcos que comerciaban legítimamente con España, y el intento de reconocer la beligerancia a Franco. Jouxhaux insistió en el peligro de que se intente resolver el porvenir de España como se hizo con Checoslovaquia, lo que constituiría una catástrofe de enormes repercusiones. El Consejo General de la F. S. I. votó una resolución contraria al reconocimiento de la beligerancia a Franco. Frente a los peligros inmediatos, la Organización sindical debe manifestar más actividad. El problema será examinado en la próxima Conferencia de la F. S. I. y de la I. O. S., que se reunirá próximamente. La resolución del Consejo General, después de condenar los acuerdos de Munich, dice que la acción de las Organizaciones obreras nacionales e internacionales debe impedir el reconocimiento de la beligerancia a Franco y la injerencia de los Estados extranjeros en la voluntad de los españoles.—Agencia España.

POLITICA FRANCESA

EL CONFLICTO RADICAL-COMUNISTA EN EL SENO DEL FRENTE POPULAR

París, 11.—La Prensa de esta mañana se ocupa de la comunicación hecha en la reunión del "Rassemblement Populaire" por el representante del Partido Radical-socialista. Este ha presentado una resolución en la cual se afirma que los radicales, en su Congreso, hicieron constar que los comunistas habían roto la alianza del Frente Popular, al acusar a los jefes del Partido Radical de traidores a Francia. La resolución protesta contra estas acusaciones, diciendo que el Partido Radical defiende la República y la Democracia, y declara que los representantes del Partido Radical no deliberarán más en unión de los representantes del Partido Comunista, pero continuarán colaborando con los representantes de los demás Partidos y Organizaciones.

EL MINISTRO DE HACIENDA FRANCÉS YA HA PREPARADO LOS DECRETOS-LEYES

París, 11.—Mañana, a las 10.30, se reunirá el Consejo de Gabinete. A las 12.30, el presidente del Consejo, Dolladiet, pronunciará un discurso en el banquete de los antiguos combatientes. Por la tarde se reunirá el Consejo de Ministros, y a las ocho el ministro de Hacienda, Reynaud, pronunciará un discurso por radio anunciando la publicación de los decretos-leyes que se realizará por la noche, y hará una exposición de la situación de Francia. El ministro de Hacienda, Reynaud, continúa negociando con el ministro de Obras Públicas, de Monzie, porque todavía no se ha puesto de acuerdo con este respecto de la nacionalización de los ferrocarriles. El asunto de la nacionalización pide una redacción de un proyecto de ley y una disminución del déficit de los ferrocarriles franceses. Según noticias oficiales, las medidas tomadas por el Gobierno son las siguientes: economía y nuevas impuestos; reducción del presupuesto de los departamentos; sacrificios que se pedirán a los antiguos combatientes elevando a 55 céntimos en lugar de 50 la pensión de 500 francos antes, y a 60 en lugar de 55 la del para la pensión de 1.200 francos; conversión de los recibos de impuestos que se han acumulado el número de personas que deben pagarlos; impuestos indirectos sobre las reservas de las Sociedades anónimas.

LA CONMEMORACION DEL ARMISTICIO DE LA GRAN GUERRA EN EL XXII ANIVERSARIO

EL DESFILE MILITAR ANTE LA TUMBA DEL SOLDADO DESCONOCIDO París, 11.—El desfile de las tropas con motivo del aniversario del Armisticio ha sido brillante y solemne. Aclamadas por una imponente multitud han desfilar las tropas de las diferentes armas, que integran la guarnición de la capital. La multitud ha seguido con especial interés el desfile de las grandes unidades motorizadas, tales como artillería, tanques, etc., y la evolución de las numerosas escuadrillas de aviones.

LA CONMEMORACION DEL ARMISTICIO EN BELGICA

Bruselas, 11.—Se han celebrado las tradicionales ceremonias conmemorativas del Armisticio. Por hallarse enfermo el rey, no ha podido asistir al desfile de tropas, salvo un representante personal, al que se depositó una corona de flores al pie del monumento a los muertos en la guerra.—Fabra.

Nadie cree en la sinceridad de Hitler

Nueva York, 11.—En el referéndum del Instituto de la Opinión, consulta que abarca todo el país, un 22 por 100 de las respuestas recibidas niegan sinceridad al Führer, el diputado Hozeueck, que no ambiciona otras anexiones territoriales en Europa. Tan sólo un 8 por 100 han contestado si a la pregunta: "Hitler ha declarado que no ambiciona otros territorios en Europa."—La Trece Voz.—Fabra.

La muerte del Presidente de Turquía

EL ENTIERRO SE EFECTUARA A MEDIADOS DE LA PROXIMA SEMANA Estambul, 11.—Los restos mortales del Presidente Ataturk, serán embalsamados durante el día de hoy, siendo expuestos después al público durante tres días, con miras a dar a la población la ocasión de rendir un último homenaje al ex Presidente de la República. Las honras fúnebres no tendrán lugar hasta mediados de la próxima semana. El traslado de los restos mortales de Ataturk desde Estambul, vía Bostora a Ankara, se hará bajo la escolta de la flota de guerra.

Resultado de la jornada del jueves en Alemania

70 JUDIOS ASESINADOS 10.000 DETENIDOS

Berlin, 11.—Se asegura que en el incendio de la sinagoga de la Prezzersgasse, perecieron el rabino y toda su familia. Según informes no oficiales, los muertos en los pasados desórdenes ascienden a 70 y las detenciones de judíos a 10.000. Obviamente se anuncia que después de la orden dada por el ministro de Propaganda, cesó en seguida el pillaje y la destrucción. En realidad, es que ya no quedaba nada que destruir ni que incendiar. Se anuncian nuevas medidas antisemitas de expropiación y otras represalias que impidan a los judíos vivir en contacto con los otros alemanes. Durante los actos salvajes de ayer, hubo incluso oficiales de la Reichswehr que protestaban en nombre de la decencia, pero fueron amenazados por los nazis. El Dr. Back, gran rabino de Berlín, solicitó la intervención de Hitler, para impedir las salvajadas llevadas a cabo por el "Führer" y su séquito.—Agencia España.

Goebbels reconoce las salvajadas cometidas contra los judíos en Alemania y amenaza a los que se hallan en el extranjero

Berlin, 11.—Según estaba anunciado, Goebbels ha recibido esta tarde a los corresponsales de la prensa extranjera, a los que ha hecho declaraciones sobre la cuestión judía en Alemania. Ha afirmado Goebbels, que la cuestión judía "quedará solucionada definitivamente en Alemania dentro de muy pocos días, por vía legal". El ministro niega que el Gobierno del "Reich" tenga la intención de internacionalizar la cuestión judía alemana, pero afirma que está dispuesto a resolverla "a su manera". Es curioso observar que Goebbels ha reconocido que en los disturbios de ayer se registraron casos de pillaje, en el asalto de establecimientos y domicilios de judíos. Ha terminado diciendo que el mejor consejo que da a los países del extranjero, en bien de sus propios correccionarios que se hallan en Alemania, es mostrarse respetuosos "y no dar consejos".—Fabra.



PEQUEÑOS INCIDENTES EN LA AVENIDA DE LOS CAMPOS ELISEOS

París, 11.—A las tres y media de la tarde se han registrado algunos incidentes en la Avenida de los Campos Eliseos. Un grupo de unos 300 manifestantes de extrema izquierda pasaban con el puño levantado entonando "La Internacional", después de haber desfilaro ante el Arco de Triunfo. En el mismo momento marchaba en dirección contraria otro grupo formado por militantes de extrema derecha. Los dos grupos, después de cambiarse algunos insultos, han llegado a las manos, generalizándose la colisión, que en algunos momentos ha tomado alguna importancia.

Las idas y venidas de Mr. Hemming

London, 11.—El señor Hemming, secretario del Comité de intervención, que ha celebrado conversaciones con los representantes de la "administración de Burgos", referentes a la puesta en vigor del plan británico sobre la retirada de voluntarios, ha llegado hoy a Londres y saldrá de nuevo para España, mañana, sábado, con objeto de continuar sus entrevistas.—Fabra.

El Gobierno del «Reich» está dispuesto a resolver la cuestión judía «a su manera»

Berlin, 11.—Según estaba anunciado, Goebbels ha recibido esta tarde a los corresponsales de la prensa extranjera, a los que ha hecho declaraciones sobre la cuestión judía en Alemania. Ha afirmado Goebbels, que la cuestión judía "quedará solucionada definitivamente en Alemania dentro de muy pocos días, por vía legal". El ministro niega que el Gobierno del "Reich" tenga la intención de internacionalizar la cuestión judía alemana, pero afirma que está dispuesto a resolverla "a su manera". Es curioso observar que Goebbels ha reconocido que en los disturbios de ayer se registraron casos de pillaje, en el asalto de establecimientos y domicilios de judíos. Ha terminado diciendo que el mejor consejo que da a los países del extranjero, en bien de sus propios correccionarios que se hallan en Alemania, es mostrarse respetuosos "y no dar consejos".—Fabra.

Nos llega a última hora la noticia de la muerte de Charles Malato, ocurrida en París, donde, viejo y pobre, vivía retirado de toda actividad pública.

Hombre culto, que se caracterizó por un acusado espíritu de luchador, se conservaron en él fama, hasta en los últimos años de su vida, la luz del talento y la llama del ideal.

Escritor prolífico y de extraordinario dinamismo, en los años anteriores a la Gran Guerra militó activamente en el Anarquismo, significándose en primera línea entre los luchadores del ideal.

Estuvo desterrado en Londres con Luita Michel, y sufrió, frecuentemente, destierros y persecuciones impuestos por las autoridades francesas.

Fue asiduo colaborador de diversas publicaciones y revistas españolas, entre ellas la "Revista Blanca", y publicó numerosas obras y folletos, entre los que se destaca "Años de Destierro" y "Filosofía del Anarquismo".

Fue amigo personal de Francisco Ferrer, y colaboró con él en la obra de la Escuela Moderna.

Desde que dejó de actuar en el Anarquismo militante, trabajó como periodista, en publicación de izquierda, y cuando en 1923 "Carlier" de las izquierdas fundó en París el periódico "Le Quotidien", tuvo a su cargo, en el diario, la sección extranjera, correspondiente a la política de España e Italia.

En aquella época conoció Malato a don Francisco Maciá, y fue un entusiasta admirador del espíritu de lucha por la libertad de su Pueblo, que se personificó en el que más tarde había de ser el primer Presidente de la Generalidad de Cataluña.

Vivió Malato las inquietudes de los exiliados políticos españoles, y muy de cerca la de los catalanes, y sintió por nuestro país una sincera estimación.

Redactada esta nota, simplemente para dar cuenta de la muerte de Charles Malato, reservamos para otra edición de esta su biografía la amplitud que merece la seria personalidad de un gran luchador desaparecido.

El general Cedillo, secuestrado por sus partidarios, se encuentra en la agonía

Mejico, 11. — El general Cedillo, secuestrado en la Sierrita Huasteca por sus partidarios, se encuentra en la agonía. El presidente Cardenas y los jefes militares han tomado disposiciones para intentar capturar a Cedillo. — Fabra.

Eden recoge la tendencia colaboracionista contra la política claudicante de Chamberlain

Y es probable que forme un Partido de Unión Nacional a base de conservadores, liberales y laboristas

London, 11. — El subsecretario del Foreign Office, Butler, no ha podido contestar a la interrogación del diputado laborista, Maxton, quien formuló una grave acusación contra el representante de Inglaterra en Tánger. El consul general inglés en Tánger se ha casado con la vista de un italiano, que tiene dos hijos militares en el Ejército Italiano que combate actualmente al lado de Franco.

Eden Intevendrá Nueva York en los debates

London, 11. — En los círculos políticos continúan los comentarios relativos al discurso de Eden y los rumores referentes a la creación de un nuevo Partido. Algunos piensan que Eden buscará la finalidad de obtener el primer ministro la ampliación del Gobierno con una base verdaderamente nacional y la participación de liberales y laboristas.

Washington, 11. — Resultados definitivos de las elecciones: Composición del Senado: Demócratas... 69 puestos, Republicanos... 23, sFarm Labour... 2, Progresistas... 1, Independientes... 1.

Composición de la Cámara de Representantes: Demócratas... 262 puestos, Republicanos... 170, sFarm Labour... 1, Progresistas... 2.

EL TERROR ANTISEMITA EN ALEMANIA

Con la ola de crímenes desatada contra los judíos, se trata de aniquilar sectores de oposición al «nazismo»

La provocación "nazista", que sirve de pretexto para llevar a cabo la más bárbara y desenfrenada acción criminal de los Estados totalitarios contra los judíos, no se distingue, precisamente, por la sutilidad de los hilos que han jugado en la determinación de la causa ocasional, expuesta como plataforma de la reacción.

Y aún, los hechos que se producen bajo el estandarte y la bandera de la regeneración fascista contra los judíos, no sublevan tanto la conciencia de cualquier hombre, que sienta su simple condición de tal, como la canalla actitud de las multitudes y Gobiernos de otros países, frente a esta superación canibalesca de terror y la crueldad de los gobernantes asesinos, que educan a sus pueblos, parte para la esclavitud y la muerte, y parte para el crimen.

¿Cuándo, estos apodos imitados, van a reventar de una indignación de sangre inocente? La sangre llama a la sangre, y en la terrible cadena de la degeneración y del crimen, nunca se ve el último eslabón. ¿Qué se hace para paralizar los brazos de los asesinos e incendiarios, de los que sientan el principio monstruoso de la necesidad de aniquilar millares y millares de hombres, para vengar un simple acto individual? Nada. El Mandato lee, atónito y cobarde, las informaciones que publican los periódicos, cada uno según sus conveniencias, para no disgustar a los horros de los judíos, que se han apoderado de los destinos de varios pueblos, repúblicas y territorios de vilena y odio, para el presente y para el futuro.

En todas las ciudades y pueblos de Alemania, en Asturias en las tierras recién entregadas por la coherdad y la claudicación a la voracidad de los atacadores de pueblos indefensos, de Checoslovaquia; en Italia, en todos los países, situados bajo la terrible influencia aniquiladora, como los cascos del caballo de Atila, del fascismo, sigue la orgía de sangre y de tormentos, en torno a las llamas de las hogueras, en las que arden

PARTE DE GUERRA

Nuestras tropas resisten los violentos contraataques enemigos en el Ebro y en el Segre y mejoran sus posiciones en Levante

Ministerio de Defensa Nacional

FRONTE DEL ESTE. — Las fuerzas al servicio de la invasión, han prosigueo durante la jornada de hoy sus violentísimos ataques, además, su línea en la zona de Nules.

LA PERSECUCION DE LOS JUDIOS EN ALEMANIA



—Y luego cantará una oda a la paz y al progreso de los Pueblos.

JEFES DEL EJERCITO POPULAR



García Albiñana jefe de una de las Unidades de nuestro glorioso Ejército, que más se han distinguido en las últimas operaciones.

El cabecilla Cedillo, secuestrado por sus partidarios, se encuentra en la agonía



Mejico, 11. — El general Cedillo, secuestrado en la Sierrita Huasteca por sus partidarios, se encuentra en la agonía.

El consul general inglés en Tánger, es un digno representante de Chamberlain

London, 11. — El subsecretario del Foreign Office, Butler, no ha podido contestar a la interrogación del diputado laborista, Maxton, quien formuló una grave acusación contra el representante de Inglaterra en Tánger. El consul general inglés en Tánger se ha casado con la vista de un italiano, que tiene dos hijos militares en el Ejército Italiano que combate actualmente al lado de Franco.

La repatriación de nuestros voluntarios extranjeros

París, 11. — Mañana llegarán a Orberé 1.737 voluntarios extranjeros del Ejército Republicano; entre ellos, 1.505, franceses, 224 belgas y ocho del Luxemburgo. El comisario francés, Rota, de acuerdo con Barcelona y con el Comité de Ayuda a España, ha preparado los trenes especiales en todos los servicios para atender a los combatientes retirados, que serán dirigidos hacia sus regiones de origen. Los más numerosos pertenecen a la región de París y son más de 700.

NUSTROS COMBATIENTES

Francisco Perramón



Hay quienes destacan la proeza realizada por el compañero Francisco Perramón Pontjuán, que fue quien derribó con un fusil ametrallador un avión extranjero en el frente del Ebro, y por cuya acción fue felicitado por el Alto Mando.

AYER, 11 DE NOVIEMBRE

Comemoración del armisticio de la Guerra Europea

RECEPCION EN LA EMBAJADA DE FRANCIA

Con motivo de la conmemoración del XXI aniversario del armisticio de la Gran Guerra, se celebró una recepción en la Embajada de Francia, haciendo los honores a los asistentes al acto el ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Azón.

El presidente de la colonia francesa en Barcelona, ex combatiente y caballero de la Legión de Honor, hizo un discurso en el que elogió el espíritu de los voluntarios españoles que luchan en el Parque de la Ciudadela.

M. Escayrol, presidente de la Misión de Asistencia de la Misión de Asistencia de la Misión de Asistencia, se dirigió a los voluntarios de la República, señor Careaga, secretario general de dicho Ministerio, presentó su presencia al acto y hizo votos para que, en el futuro, nunca se repita la tragedia que se vivió en el momento de la firma de la paz.

Durante el acto se celebró un momento de silencio en honor a los caídos y de la memoria de la libertad y de la Democracia.

El señor Companys recibe la visita de una Comisión y asiste al acto que conmemorará el aniversario de la gran guerra

El Presidente de la Generalidad, señor Companys, recibió la visita de una Comisión del "Llar de Madala" en Barcelona, que le hizo entrega de 50.000 pesetas con destino al Ayuntamiento de Granollers, para que esta suma dicha cantidad a la subscrición abierta para dar auxilio a las víctimas del bárbaro bombardeo de que fue objeto el mencionado pueblo.

—El señor Companys asistió, ayer mañana, al acto que se celebró en el Parque, en conmemoración del XX aniversario de la Guerra Europea, y en homenaje a los voluntarios catalanes que en ella participaron.



—Y luego cantará una oda a la paz y al progreso de los Pueblos.

Se mantiene la condena de trabajos forzados contra Cordero

Madrid, 11. — El Tribunal de Casación, presionado por todos los Salas reanuda el recurso presentado por el señor Cordero contra el fallo del Tribunal Militar condenándole a diez años de trabajos forzados. — Fabra.

El «Daily Express» rinde homenaje al heroísmo de Madrid

London, 11. — El "Daily Express" al comentar el aniversario del Armisticio, escribe: "De hace veinte años tenemos la paz; pero a 1.300 kilómetros de Londres existe una ciudad que está sitiada desde hace veinticuatro meses". "Madrid, tantas veces bombardeado por la aviación y por la artillería enemiga, y en su tercer año de sitio. El 2 de noviembre ha sido un aniversario tan doloroso como glorioso. El Pueblo de Madrid afronta con valor la perspectiva de un tercer y hasta de un cuarto año de sitio". — Agencia España.